



Le comte de Chalais

La conspiration de Chalais

Des nobles, ralliés à Gaston de France : le comte de Soissons, le prince de Condé, les Vendôme (demi-frères du roi) cherchent à éliminer Richelieu et Louis XIII (qui n'a pas encore d'héritier) pour faire monter Gaston de France sur le trône et lui faire épouser la reine, Anne d'Autriche.

Le comte de Chalais est maître de la garde-robe du roi. Il est chargé d'assassiner Richelieu, chez lui à Fleury-en-Bière.

Le complot est déjoué le 11 mai 1626. Chalais est exécuté, les autres conjurés sont emprisonnés, mais Gaston d'Orléans est pardonné.



Le siège de La Rochelle

Le siège de La Rochelle

Ordonné par Louis XIII et commandé par Richelieu, commence le 10 Septembre 1627 et se termine par la capitulation de la cité, le 28 Octobre 1628.

Ce port, dernière place de sûreté des Huguenots, reçoit par la mer l'aide des Anglais. La crainte est que cette place forte devienne un bastion d'où les protestants, avec l'aide des Anglais, s'emparent de l'ensemble du territoire.

Richelieu débute alors le siège et fait fortifier les îles de Ré et d'Oléron.

Il déploie 20 000 hommes autour de la ville.

Lorsque la ville se rend, il reste 5 500 survivants sur les 28 000 habitants.

Les murailles de la ville sont rasées.

Par la paix d'Alès du 28 Juin 1629, les protestants perdent tous leurs droits, sauf la liberté de culte, garantie par l'Edit de Nantes.